

AITSA ! Piccolo

N°6.5 Sept. 98

*Cercle de spéléo
fondé en 1961
membre fondateur
de l'UBS*

Editeur responsable:

Serge Delaby
rue des Ch. Elysées, 50
B-1050 Bruxelles

Adresse local:

rue Malibran, 40
B-1050 Bruxelles

Président:

Marc Plehiers

Trésorier:

Gaël Shuiten

Secrétaire:

Sophie Verheyden

Compte affiliation:

001-0706912-52
rue Malibran, 40

Compte Expé:

001-2538545-34
rue le Corrège, 21

Assurance invité:

Serge, Ben, Michel VN,
Thierry V, Marc Pl.

Clefs UBS:

Serge D., Marc Pl.

Mensuel: ne paraît pas en
juillet et août.

Bureau de dépôt: Bxl 5

FB

Bulletin mensuel d'information

Destinataire



*Tu n'était pas au CSARI depuis longtemps
mais tu y avais déjà ta place*

*C'était ta première expé avec nous, tu l'as vécu à fond;
Premier moins 300, première topo.*

*Ton nom restera dans les galeries dont tu es le
premier à avoir foulé le sol et que tu as topographié.
Marcheur infatigable, en montagne et partout ailleurs,
il y aura toujours une place vide parmi nous*

Rédaction: Thierry et Muriel

PROCHAINE REUNION: 18 septembre 1998

Rendez-vous à 20h30 au local.

A l'ordre du jour:

- WE Mont Godinne 26 -27 septembre
- Mise en ordre du local: séchage et rangement matériel, chasse WC, poele, carreau de fenêtre ,...

AGENDA

26 - 27 sept.: week-end à Mont Godinne avec, le samedi soir, un giga-méga Méchoui accompagné de PDT et salades en tous genres.



Une projection dias du camp en Italie est prévue au cours de cette soirée et bien entendu, l'incontournable match de foot! Au point de vue spéléo, possibilité de faire le Héron, le Bernard,...Les nouveaux arrivants sont les bienvenus mais aucun guidage n'est prévu pour eux. Donc, à ceux qui les invitent de prévoir leur matériel et leur encadrement.



16 octobre: *ASSEMBLEE GENERALE*. Rendez-vous à 20h30 au local pour notamment (ré)élire les candidats aux différents postes.

Fin octobre: à prévoir, une semaine à la Mottera

LE SAVIEZ-VOUS (PARENTHÈSE SERIEUSE)

BREF RESUME SUR L'EXPE ITALIE

1ère semaine:

les Vene: 800 m de première après le passage du S6, arrêt sur S8. Il aura fallu 7 plongeurs siphon dont 3 ont effectué un bivouac de trois jours.

Gouffre des Frane: une escalade de 50 m a été effectuée dans le fond ainsi que plusieurs pendules mais pas de chance ça queute!

2ème semaine:

Résurgence des Fate: 400 m de première ont été réalisés dans les

(10m), S5 (20m) et 500m post-siphon dans le collecteur.

La Mottera: nouvelle découverte dans les fossiles du Risoto

MOTERRA INFINIE...

Une semaine dans le Piémont, c'est bien ... mais l'endroit est tellement beau qu'à peine parti, le souvenir de la montagne ne cesse de vous hanter ... Une seule solution: revenir! C'est pourquoi, après une dure séparation d'une semaine passe en Toscane à la pourtant superbe grotte du Fate, je me retrouve sac au dos à randonner, seul cette fois, sur les pentes du Mongioie. Une occasion unique de se laisser charmer en douceur par la montagne, de se rendre compte de l'immense potentiel prospecter demain et surtout d'apprécier l'incroyable hospitalité italienne. Encore un peu et on en viendrait délaisser les "prés qui tuent" pour la grappa, le genépi et la polenta au sanglier ... Enfin, cerise sur le gâteau, la traverse du refuge Mongioie au refuge de la Moterra restera parmi les meilleurs souvenirs de l'été, entre soleil et brouillard, pentes herbeuses et éboulis rocheux, chamois et marmottes,...

Au refuge, je retrouve Massimo Sciandra et l'inénarrable Piero Ravotto du Spéléo Club Tanaro. Les préparatifs se font dans la bonne humeur et l'enthousiasme; l'objectif est motivant et l'option lourde est choisie: on ne manquera ni de cordes ni de parmesan! Un inconvénient: le poids des kits jusqu'au bivouac ... La première après-midi est consacrée à la fin de l'exploration d'une des branches du "grand affluent" qui débouche au sommet de la galerie qui part vers l'Aitsa room. Arrêt dans une trémille, devant une étroiture impénétrable. Le petit courant d'air justifie-t-il la poudre noire?

Les deux jours suivants sont consacrés à l'objectif principal: l'énorme galerie -ou plutôt "zone"- fossile découverte par le S.C.T. après la cascade du Risotto, le ruisseau qui arrive dans la salle Double Dinde. Après cette cascade, le méandre s'élève plus nettement et devient de plus en plus schisteux. Après une vaine escalade au sommet de la galerie, l'explo de l'amont du fossile est entamée. En simplifiant, on peut dire qu'il s'agit d'une succession de salles de bonnes tailles entrecoupées par de courtes mais parfois sévères étroitures dans des blocs de schiste. La galerie se divise en étages, et le réseau, souvent joliment concrétionné, devient

quelque peu labyrinthique. Derrière chaque bloc se cache peut-être l'entrée d'une galerie, et les ouvertures dans les plafonds des salles terminales semblent assez intéressantes et accessibles, quoique la fragilité des parois nécessitera l'utilisation d'une foreuse ... Vivement une bonne topo- un des objectifs prioritaires de la prochaine expé- pour y voir un peu plus clair et pour apprécier les possibilités, réelles selon les Italiens, de connexion avec les trous du plateau. Et tout cela sans même parler de l'exploration de l'aval du fossile qui reste à faire. Peut-être offrira-t-il un accès aux plafonds de la salle Double Dinde, voire plus loin... Si c'était le cas, l'installation d'un nouveau bivouac plus près de cette pointe se justifierait pleinement car les cinq ou six heures nécessaires pour aller et revenir du bivouac à la pointe pompent une bonne partie de l'énergie de la journée. Aucun endroit vraiment idéal n'a été repéré (manque d'eau et sol éboulé), mais on ne désespère pas...

En conclusion, on peut dire que chaque pointe la Moterra ramène plus d'objectifs qu'elle n'en termine. Et vivement les prochaines expés -pourquoi pas dès la Toussaint?- pour un retour en nombre des csariens à la Moterra!

Vincent Duracell